

A la découverte du paysage.

Un paysage c'est ce qui se voit. A la campagne le paysage est le résultat d'un compromis entre l'évolution des phénomènes naturels et les volontés humaines d'aménagement.

Sur le **plateau des Grandes Terres** nous découvrirons les différents plans qui s'offriront à nos yeux et nous essaierons d'identifier leur signification. Nous regarderons à nos pieds, autour de nous, devant nous, dans le lointain pour voir des formes et des couleurs que nous interpréterons. Nous pourrions examiner **la structure des sols, la surface des cailloux, les types de cultures, la taille des champs, la composition des haies et la nature des espèces végétales**. Nous pourrions ainsi discuter sur le rôle et la signification de ces haies, et faire la part des choses entre ce qui est héritage et ce qui appartient aux volontés actuelles d'aménagement. Et nous arracherons les **ambrosies** sur notre passage !.

En parcourant le **chemin des Alouettes** nous ferons un voyage dans **l'environnement géologique** du Lyonnais à partir de la forme et de l'altitude des différents reliefs qui seront plus ou moins mis en valeur par la lumière crépusculaire. En regardant vers le nord nous aurons une vue sur **l'agglomération lyonnaise et sur les Monts d'Or** qui surplombent la vallée de la Saône. Puis, vers l'ouest nous serons tournés vers **Feyzin, la vallée du Rhône**, ses industries, mais également les différents niveaux d'escaliers qui montent jusqu'au **Monts du Lyonnais**. Notre regard pourra se porter plus loin vers le sud jusqu'au **Monts du Pilat**. Au retour, nous aurons peut être la chance de voir **la chaîne des Alpes** dans le lointain. Vraisemblablement nous en verrons les premières hauteurs en face des promontoires jurassiens les plus méridionaux (**le Bugey**).



Nous distinguerons **la montagne de l'Epine** et nous regarderons vers l'est les collines et les alignements environnants, les plus proches. Nous pourrions faire le constat que le plateau des Grandes Terres est situé au dessus de la plaine de l'est Lyonnais. Son altitude, son relief, sa composition reflète sa formation. Il est plus ancien que la **plaine de Corbas** qu'il domine. Pourquoi ? Une carte nous aidera à comprendre l'importance et la prégnance des **glaciers du Rhône** dans ce paysage du lyonnais.

Arlette Laplace-Dolonde

Rendez-vous
le samedi 5 juin à 17h
devant la barrière d'accès au chemin des
Alouettes au bout de la rue du Midi à
Corbas.

Prenez vos jumelles.